



29.02.2024

## Bürgerinformation

### **Ausbau der B 404 zur A 21**

Seit dem 7. Februar fahren die Busse der Linie 410 planmäßig die neuen Bushaltestellen an der Dörferverbindungsstraße zwischen Warnau und Nettelsee an.

Bei einer Begehung wurde festgestellt, dass der Überweg zur Bushaltestelle schlecht ausgeleuchtet ist, daher hat die Gemeinde gegenüber dem Kreis und der Autobahngesellschaft die Aufstellung einer weiteren Straßenlaterne gefordert.

Die Buswartehäuschen sollen Anfang März geliefert und aufgestellt werden. Vorher müssen noch Fundamentarbeiten durchgeführt werden, die Gemeinde hat dies auf der letzten Sitzung beschlossen und den Zuschlag für das kostengünstigste und wirtschaftlichste Angebot erteilt.

Auch der Winterdienst konnte noch nicht endgültig geklärt werden. Der Kreis wird den Winterdienst für die Fahrbahn übernehmen, unklar ist aber der ebenso wichtige Winterdienst für den Geh- und Radweg zu den Bushaltestellen.

Der Schulbusverkehr, der unsere Kinder am Wasserwerk aufgenommen hat, wird dies auch weiterhin tun. Hier ändert sich nichts, außer dass die VKP wahrscheinlich ihren Fahrplan anpassen muss.

Außerdem wurde berichtet, dass der Wind sich in den Leitplanken fängt und ein lästiges Dauergeräusch verursacht, was ich bestätigen kann. Hier wird das Gespräch mit der Autobahngesellschaft gesucht.

Außerdem ist die Umsetzung der ersten Straßenlaterne Am Schloß immer noch nicht geschehen, obwohl mir dies vom Bauleiter zugesichert wurde. Ferner wurde festgestellt, dass große Mengen Wasser von der überfluteten Fläche zwischen B 404, der Dorfstraße und dem Zubringer zu den Bushaltestellen abgepumpt wird und in den dafür viel zu kleinen Gräben neben dem Bahndamm gepumpt wird. Das hat dazu geführt, dass der Bahndamm mittlerweile aufgeweicht ist.

Diese aus Sicht der Gemeinde Warnau offenen Punkte wurden bei einer kurzfristig angesetzten Begehung mit Herrn Lingrön von der Autobahngesellschaft am 22.02.2024 besprochen und sollen zusammen mit der Gemeinde abgearbeitet werden.

### **Entfernung der Baustellenabspernung**

Die von der mittlerweile bekannten, aber insolventen Baufirma Telegroup vergessene Baustellenabspernung an der Dorfstraße / Ecke Rosenstraße wurde entfernt und vorerst im Bauhof zwischengelagert. Leider mussten wir feststellen, dass der Gehweg nicht ordnungsgemäß wieder hergerichtet wurde. Die Gemeinde wird sich darum kümmern müssen.

### **Rohrbruch am Brunnen 1 des Wasserwerks**

Die Firma Leitungsbau Nord in Wankendorf hat den Rohrbruch am Brunnen 1 des Wasserwerks mittlerweile repariert. Dabei wurde allerdings festgestellt, dass offensichtlich vor längerer Zeit gepfuscht wurde, denn die Dichtung zwischen dem Rohr und dem Pumpenschacht wurde nicht richtig befestigt. Dies muss mittelfristig instandgesetzt werden.



## **Weilerschild am Schloß**

Im Zuge der Bauarbeiten ist das alte Weilerschild verloren gegangen und war nicht mehr auffindbar. Ich habe ein neues Schild bestellt, die Firma Diesing hat es aufgestellt.

## **Verkehrsberuhigte Straße Huskoppel**

Nach fast zwei Jahren wurde die Huskoppel endlich als verkehrsberuhigte Straße ausgewiesen. Ich bitte zu beachten, dass dort nicht etwa Tempo 30 gilt, sondern Schrittgeschwindigkeit. Schrittgeschwindigkeit ist in der Straßenverkehrsordnung nicht explizit definiert, die meisten Gerichte gehen von einer Geschwindigkeit von 5 bis 7 km/h aus.

## **Umweltschutzbeauftragter**

Neuer Umweltschutzbeauftragter der Gemeinde Warnau ist Harald Grabbe. Ich danke dem bisherigen langjährigen Umweltschutzbeauftragten Herwig Herrmann für sein jahrzehntelanges ehrenamtliches Engagement und wünsche ihm für die Zukunft alles Gute.

## **Dorfreinigung am Samstag, den 16. März**

Die diesjährige Dorfreinigung ist geplant für Samstag, den 16. März 2024, zwischen 10:00 und 13:00 Uhr. Es wird wieder Müll in der Feldmark gesammelt, die Beete im Dorf gepflegt und die Rinnsteine gesäubert. Ferner wird der Feuerlöschteich an der Huskoppel gesichert. Ich bitte um Ihre Mithilfe. Für Ihr leibliches Wohl wird gesorgt werden.

## **Osterfeuer am Ostersonntag, den 30. März**

Auch dieses Jahr veranstaltet die Gemeinde wieder das traditionelle Osterfeuer am Ostersonntag, den 30. März 2024, ab 17:00 Uhr. Für das leibliche Wohl und Getränke zu Warnauer Preisen wird gesorgt werden. Natürlich wird für die Kinder wieder das Ostereiersuchen und Stockbrot organisiert.

## **Spende für das Dorfgemeinschaftshaus**

Das Sanitätshaus Gesundheitszentrum am Löwen in Preetz hat für die Gemeinde einen Erste-Hilfe-Kasten gespendet. Ich möchte mich bei den Geschäftsführerinnen des Gesundheitszentrums Frau Böhm und Frau Krause ganz herzlich für diese großzügige Spende bedanken.

## **Europawahl am Sonntag, den 9. Juni**

Am 9. Juni finden die Wahlen zum Europaparlament in Straßburg statt. Das Wahllokal in Warnau befindet sich im Dorfgemeinschaftshaus Warnau und ist zwischen 08:00 und 18:00 Uhr geöffnet.

## **Es werden noch Beisitzer für den Wahlvorstand gesucht.**

Melden Sie sich bei Interesse bitte beim Bürgermeister.

Karl Th. Oberem

Bürgermeister